

## Datos

<b>Nombre del Programa/Proyecto:</b>	ACCION Clima II
<b>País:</b>	Costa Rica
<b>Tema/ sector/ workstream:</b>	Otros

### Proyectos IKI de Centroamérica y el Caribe comparten sus experiencias sobre Finanzas Climáticas

Cerca de 34 personas de 24 proyectos financiados por la Iniciativa Climática Internacional (IKI) en Centroamérica y el Caribe (CAC) compartieron un taller técnico virtual de Finanzas Climáticas en el mes de octubre. El taller tuvo el objetivo de intercambiar buenas prácticas y experiencias de los proyectos con relación al desarrollo de herramientas y métodos de finanzas climáticas.

Katharina Hartmann del proyecto regional “Green Banking - Construcción de Capacidades en Energía Limpia y Finanzas Climáticas”, expuso acerca de los entrenamientos que realizan en la región orientados al desarrollo de capacidades en instituciones financieras. Estos entrenamientos, sobre energía eficiente y renovable, les permiten a estas organizaciones entender el tema, los riesgos que engloba y las herramientas específicas que podrían llegar a ofrecer en su banco.

Patricia Ruiz, asesora de GIZ del proyecto “Corredores Biológicos” en Costa Rica, presentó la tarifa hídrica que se implementa por el uso del servicio de acueductos como medida compensatoria por el uso, con el fin de garantizar la sostenibilidad de los servicios que presenta el recurso hídrico para el consumo humano.

Carolina M. Dreikorn de la UNEP (*United Nations Environment Programme, por sus siglas en inglés*) expuso acerca de las experiencias de su proyecto “Incentivos para una Economía Verde, NDC y Restauración de Paisajes en El Salvador”. Dreikorn hizo énfasis en que, a través de entrevistas y revisión bibliográfica, han podido identificar cuellos de botella políticos e institucionales que obstaculizan la ejecución del programa. A su vez, mediante estos insumos, han identificado posibles soluciones, puesto que, si las políticas y programas del sector agro no están alineados con las herramientas y legislación de medio ambiente, no se puede proteger el ecosistema, ni reconocer los servicios ambientales que se generan.

Jacinto Buenfil del proyecto “Microfinanzas para Adaptación basada en Ecosistemas” ejecutado por la UNEP, resaltó las experiencias en cuanto a su trabajo con empresas privadas microfinancieras con enfoque en el sector agrícola y pequeños productores.

Su proyecto se enfoca en apoyar los procesos de inversión local regional a pequeña escala con relación a medidas de Adaptación basada en Ecosistemas.

Posteriormente, las personas participantes se dividieron en grupos temáticos con el objetivo de profundizar la discusión sobre las experiencias existentes en la región, así como las capacidades de los socios de los proyectos con respecto al financiamiento climático. También identificaron el apoyo necesario por parte del proyecto interfaz ACCION Clima para los proyectos IKI en Centroamérica y el Caribe.

Como resultado principal de este intercambio cabe destacar que, si bien ya existen experiencias en la región, la falta de recursos (p.ej. de personal, recursos técnicos o financieros) y capacidades (p.ej. en monitoreo y verificación de resultados e impactos de las inversiones) dificulta la movilización de fondos en la región. Además, las personas participantes resaltan la necesidad de crear más espacios de intercambio para informar sobre experiencias y procesos, y a la vez generar oportunidades de cooperación entre los proyectos.

Patricia Ruiz, panelista del taller y asesora del proyecto “Implementación del Programa Nacional de Corredores Biológicos de Costa Rica” por parte de la GIZ, rescata la gran oportunidad que la actividad representó para el conocimiento del trabajo de otros proyectos e instituciones en finanzas climáticas:

“Creo que se pueden generar discusiones periódicas sobre este tema para ver avances, datos, tips, y demás. Lo impresionante es visualizar los fondos disponibles y a veces lo difícil que es llevarlos a la implementación. Me parece que hay que trabajar sobre las brechas financieras y también sobre los impedimentos técnicos, administrativos y legales que a veces no permiten que los recursos sean aplicados a la implementación de actividades sectoriales”, añadió.

Por su parte, David Alfaro, asesor técnico del proyecto ACCIÓN Clima, considera que “en un momento en el que nuestros países requieren soluciones verdes y factibles para recuperar las economías luego de la pandemia, al mismo tiempo que se sostienen o incrementan las ambiciones climáticas y ambientales, intercambiar experiencias y profundizar sobre el funcionamiento del financiamiento climático es más relevante que nunca”.

La sesión virtual se enmarcó en las actividades de intercambio y networking gestionadas por el proyecto interfaz IKI para Centroamérica y el Caribe, llamado ACCION Clima, por encargo del Ministerio Federal de Medio Ambiente, Protección de la Naturaleza y Seguridad Nuclear (BMU). Estas actividades se dirigen principalmente a los 60+ proyectos IKI actualmente en implementación en la región, con miras hacia fomentar el intercambio de conocimientos y experiencias, crear sinergias y promover el aprendizaje mutuo. Para recibir la documentación del taller virtual por favor dirigirse a [iki.interfaz.cac@giz.de](mailto:iki.interfaz.cac@giz.de).

## Resumen de la noticia

En octubre, 24 proyectos financiados por la Iniciativa Climática Internacional (IKI) ejecutados en Centroamérica y el Caribe compartieron un taller técnico virtual sobre Finanzas Climáticas. El objetivo del taller fue intercambiar buenas prácticas y experiencias de los proyectos con relación al desarrollo de herramientas y métodos de finanzas climáticas. La actividad proporcionó un espacio para aprender de otros países y proyectos que han trabajado exitosamente en el tema de las “finanzas verdes”. Cuatro proyectos de la región con enfoques en mitigación, adaptación, biodiversidad y REDD+ presentaron sus experiencias en un panel de discusión.

Para obtener más información, póngase en contacto con [iki.interfaz.cac@giz.de](mailto:iki.interfaz.cac@giz.de)